

EL MOVIMIENTO VECINAL DE LA SIERRA DE ALBARRACÍN SE MOVILIZA CONTRA LAS TALAS DE ÁRBOLES

La plataforma ciudadana SOS Montes Universales está dispuesta a recurrir a todas las instancias judiciales posibles para reclamar la paralización de la tala de árboles masiva que se está llevando a cabo desde hace un año en las zonas de la Vega del Tajo y del Puerto de Bronchales. El colectivo vecinal convocó en enero en Albarracín una concentración-cencerrada para protestar por lo que considera el mayor desastre medioambiental de la provincia, con la corta de decenas de miles de árboles y daños en caminos y hábitat para las aves. La movilización fue secundada por numerosas personas de toda la Sierra de Albarracín.

La Plataforma ciudadana SOS Montes Universales continúa su cruzada para exigir la paralización de la masiva tala de árboles que desde hace un año se viene produciendo en la zona de la Vega del Tajo y del Puerto de Bronchales –en la Sierra de Albarracín- y que, según sus estimaciones, ha afectado a decenas de miles de ejemplares. Los daños en caminos, vegetación arbustiva y el hábitat de las aves también han sufrido los efectos de esta actuación forestal, una situación denunciada el pasado mes de enero durante una manifestación-cencerrada convocada en Albarracín por la citada entidad y el Observatorio de Sostenibilidad.

Los portavoces del colectivo vecinal han desmentido que la Fiscalía haya archivado las diligencias iniciadas de oficio sobre la tala de árboles, una situación que definen como la catástrofe medioambiental de mayores proporciones registrada en la provincia. El Servicio Provincial de Agricultura, ganadería y Medio Ambiente emitió un comunicado recientemente anunciando su archivo. Los líderes vecinales insisten en que el procedimiento judicial prosigue su cauce al estar a la espera el Ministerio

Público de recibir un informe de expertos en la materia. SOS Montes Universales confía en que posteriormente la Fiscalía promueva una visita sobre el terreno.

La actuación forestal obedece a la puesta en marcha del plan de ordenación de los montes del Gobierno aragonés, un proyecto que, según los miembros de SOS Montes Universales, se redactó "sin transparencia ni participación ciudadana". Desde el colectivo consideran que las cortas son excesivas y que están siendo ejecutadas por maquinaria pesada y "sin control", lo que está provocando la destrucción de una zona de gran valor natural.

A pesar de que los responsables de La Comunidad de Albarracín y Ayuntamiento de esta localidad aseguran que las talas se están llevando a cabo siguiendo las directrices de los técnicos del departamento de Medio Ambiente, que persigue la conservación de los montes, SOS insiste en que la corta de árboles es masiva. Hablan de oscurantismo en las informaciones que se ofrecen, pocas y sesgadas, y de que los informes que se publican para los aprovechamientos forestales se refieren únicamente a metros cuadrados de monte afectados.



Vecin@s

Boletín de la Federación de Asociaciones Vecinales de la Provincia de Teruel
MARZO 2023 | N.º 48



Foto: Toni García

“8M, por las mujeres vecinales unidas”